

Las ventas en grandes superficies crecen un 3,8%

Gipuzkoa es el territorio donde más suben, frente al 1,1% de Bizkaia y el 0,7% de Álava

DONOSTIA – Las ventas en grandes superficies de Gipuzkoa experimentaron un ascenso del 3,8% el pasado mes de julio en comparación con el mismo mes de 2014, el mayor registrado en los tres territorios de la CAV.

Las diferencias son significativas, puesto que Bizkaia tuvo un incremento del 1,1%, mientras que en Álava este porcentaje fue menor y se situó en un 0,7%. En el conjunto de la CAV, el crecimiento de las ventas fue de un 1,8%.

Los datos del Eustat dados a conocer ayer, sin embargo, apuntan a un descenso de estas ventas si se compara julio con junio de este mismo año. En este caso, en Gipuzkoa las ventas en grandes superficies comerciales decrecieron un punto, frente al 2,2% de caída que experimentó Bizkaia y el 0,3% que se registró en Álava.

En relación a julio de 2014, las ventas de los productos alimenticios bajaron en Euskadi un 3,1% mientras que las del resto de productos aumentaron un 4,4%, en términos constantes. Se produjo un incremento en Álava del 0,7, en Bizkaia una subida del 1,2% y en Gipuzkoa un alza del 3,2%. – N.G.

Petronor y Lakua crearán una plataforma de proveedores

Ayudará a mejorar la competitividad de las empresas vascas del sector del petróleo y el gas

✎ X. Aja
 📷 B. Guerrero

DONOSTIA – El Gobierno Vasco y la compañía Petronor colaborarán para constituir una plataforma de empresas proveedoras para el sector de *oil&gas*, con la finalidad de ayudar a mejorar la gestión y el posicionamiento de las firmas, muchas de ellas pymes, que trabajan como suministradoras para el sector energético relacionado con los hidrocarburos.

La consejera de Desarrollo Económico y Competitividad del Gobierno Vasco, Arantxa Tapia, y el presidente de Petronor, Emiliano López Atxurra, fueron los encargados de firmar ayer en la sede de la filial de Repsol, el convenio para la puesta en marcha del citado un Plan de Desarrollo de proveedores en el sector de petróleo y gas, así como para estructurar un marco de colaboración entre la Red Vasca de Ciencia, Tecnología e Innovación (RVCTI), y el Centro de Tecnología de Repsol (CTR).

El Gobierno Vasco y Petronor expresaron de forma fehaciente a través de sus representantes el compromiso conjunto de impulsar a futuro la colaboración público-privada para ayudar a generar un ecosistema que propicie la generación de empleo y de productos y servicios avanzados en el conjunto de las empresas proveedoras del sector del *oil&gas*.



Arantxa Tapia y Emiliano López Atxurra tras la firma del acuerdo.

La consejera vasca Arantxa Tapia hizo especial hincapié en la importancia de un acuerdo de este tipo para ayudar a ganar competitividad a las empresas vascas más pequeñas en un mercado global pues “Petronor es una gran empresa tractora en Euskadi” y las colaboraciones de este tipo “ayudan a ganar competitividad a las empresas del país”, destacó Tapia. La responsable del Ejecutivo vasco incidió en que con el convenio se van a identificar a más de 600

empresas que son o pueden ser proveedores de Petronor y analizar sus fortalezas y debilidades “con el fin de ayudarlas a mejorar”.

El presidente de Petronor, Emiliano López Atxurra recordó el papel tractor de Petronor, “una compañía que en los dos últimos años y medio ha trabajado con 682 empresas vascas que han facturado a nuestra empresa 357 millones de euros”.

Para el máximo dirigente de Petronor, que se negó a valorar la situa-

ción del mercado del petróleo y de los combustibles, el convenio es una plataforma de oportunidad para el desarrollo de un clúster de proveedores altamente competitivos.

López Atxurra destacó que el convenio firmado entre la empresa y el Ejecutivo de Lakua “lo que hace es instrumentar una plataforma de colaboración que permita a nuestro tejido productivo ser más competitivo y eficiente de lo que es ahora, a través de las referencias locales que tienen en Petronor”.

Otro de los objetivos establecidos en el referido convenio es crear un marco de colaboración para generar productos y servicios más innovadores y avanzados. Por ello, los centros tecnológicos vascos participarán en algunos proyectos promovidos por el Centro de Tecnología de Repsol.

“En el ámbito tecnológico, actuaciones que ya se están haciendo de la Red Vasca de Ciencia y Tecnología con el Centro de Tecnología de Repsol van a estar mucho más estructuradas y más identificadas”, señaló la consejera vasca.

Esta estrecha relación entre el Gobierno Vasco y el Centro tecnológico de Petronor “nos va a permitir estar en cabeza en este campo, identificar a nuestro investigadores, grupos, y personas individuales que nos puedan aportar y aprender”, resaltó la consejera vasca Arantxa Tapia con motivo de la firma de este acuerdo. ●

El Gobierno Vasco teme que las ayudas directas dañen al sector lácteo

El departamento de Desarrollo Económico convoca una mesa para plantear nuevas medidas para las explotaciones

DONOSTIA – Al margen de las medidas que el Ministerio de Agricultura, Alimentación y Medio Ambiente (Magrama) remita a Bruselas, el Gobierno Vasco mostró ayer su desa-

uerdo con las ayudas directas de 300 euros por vaca que el Ministerio de Agricultura quiere ofrecer a las explotaciones del Estado. La consejera considera que estas ayudas pueden contribuir a la desestabilización del sector en Euskadi.

Así lo manifestó Arantxa Tapia, consejera de Desarrollo Económico y Competitividad del Gobierno Vasco, tras el Consejo consultivo interterritorial de Agricultura celebrado en Madrid. En él se analizó la situación del sector lácteo, asunto que también se debatirá el próximo lunes en el Consejo de Ministros extraordinario de la Unión Europea.

Esta iniciativa de las ayudas directas tampoco fue acogida de buen grado por el resto de las comunidades autónomas donde el sector lácteo se encuentra mejor estructurado como consecuencia de la organización y

relación entre los ganaderos-explotaciones y organizaciones cooperativas de comercialización y distribución.

“Existen dificultades en el sector, pero allí donde se ha apostado por su estructuración, como son el caso de Andalucía, Asturias o Euskadi, la incidencia de la crisis es menor y estas ayudas ofrecidas al resto de explotaciones pueden provocar una mayor desestabilización al sector en Euskadi”, remarcó la consejera.

Tapia también aseguró que, aunque la crisis que está atravesando el sector vacuno de leche en el conjunto del Estado está afectando también en Euskadi, “ésta se produce en menor grado”. Ello es así, fundamentalmente debido a la estructuración del sector productivo en torno a Kaiku Kooperatiba, que suministra a la empresa Iparlat.

Por ello, consciente de que las medi-

das que se adopten para las explotaciones lácteas pueden incidir en los ganaderos vascos, Euskadi convocará una mesa láctea con el fin de realizar un mayor seguimiento del sector y así poder analizar las mejores medidas que contribuyan a velar por la cadena de explotación, la industria transformadora y la distribución. El objetivo de esta mesa es realizar un seguimiento de la evolución del sector y estaría constituida por Gobier-

no Vasco, diputaciones forales, sindicatos agrarios y la Federación de cooperativas.

SITUACIÓN COMPLICADA Por su parte, el secretario general de Agricultura y Alimentación, Carlos Cabanas, indicó que la postura del Estado está basada en el acuerdo alcanzado en la reunión del pasado 28 de agosto con los ministros de Italia, Francia y Portugal, en la que se decidió trasladar a la Comisión la necesidad de tomar medidas, porque se está dando “una situación de mercado complicada”. Según aseguró el secretario general, a través de la Organización Común de Mercados, existen instrumentos para aliviar la situación del sector, algo que es “necesario”, porque “hay determinadas explotaciones ganaderas que se encuentran en problemas”.

Cabanas considera que se pueden adoptar medidas que vayan en la línea de incrementar el precio de intervención para poder retirar leche del mercado. También cree necesario hablar de almacenamiento y de promoción y, al mismo tiempo, adelantar las ayudas para dar liquidez a las explotaciones. – Rubén Oliveira Araujo

“Donde se ha apostado por la estructuración, como aquí, la incidencia de la crisis es menor”

ARANTXA TAPIA
 Consejera de Desarrollo Económico

METROTEC, S.A.
 Anuncio de transformación en sociedad de responsabilidad limitada.
 En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 14 de la Ley 3/2009, sobre modificaciones estructurales de las sociedades mercantiles, se comunica que la compañía “Metrotec, S.A.”, en Junta General Extraordinaria celebrada el 31 de agosto de 2015, acordó su transformación en Sociedad de Responsabilidad Limitada.
 San Sebastián, a 31 de agosto de 2015.
 El Administrador Único